
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本月のお祝い 

〇誕生日 おめでとうございます 

  7/1     細田 俊之会員 

  7/5        伊達 恵一会員 

  7/13   井上 勝彦会員 

  7/15   笹倉 照暉会員 

〇連続出席 おめでとうございます 

 13 ヵ年 赤井 浩起会員 

  4 ヵ年  有田 幸展会員 

 

委嘱状の伝達 

 2023-24 年度 

会員維持増強委員会委員 

       小澤國秀会員 

 

６月２６日(月) 第２７７８例会記録 

◎出席･･･会員数 48 名（出席免除会員 11 名）  

出席 44 名 欠席 4 名 

 

会長の時間           大西義文会長 

まずはこの一年、私自身に貴重な 

体験を与えてくださった皆様に感謝 

申し上げたいと思います。一年間と 

いう、長かった船旅大西丸もようや 

く港に着岸する事が出来ました。60 周年という一つ

の節目の年であっただけに、皆様にはかなり無理難

題を申しあげました事、ロータリーの友情でもって

ご容赦いただきたいと思います。西脇ロータリーク

ラブが１つになれた喜びと皆様一人一人に対しまし

て"ありがとう"の感謝を申し上げ、本年度最後の会

長の時間を締めさせていただきます。 

 

幹事報告 

今年度最後の幹事報告をさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（来 信）   

〇ガバナー事務所より、 

・2023-24 年度米山記念奨学ｾﾐﾅｰ及び交流会ご案内 

  ７月 23 日(日) 14：00～ 

  於：神戸学院大学ﾎﾟｰﾄｱｲﾗﾝﾄﾞｷｬﾝﾊﾟｽ 

・2023-24 年決議審議会へ提出する決議案投票結果

について 

〇西脇プロバスクラブ松籟より、総会のご案内 

  7 月 14 日(金) 12：30～ 於：会議所 7 階 

〇西脇市社会福祉協議会より、第 54 回定例評議員

会の開催について及び資料 

  6 月 29 日(木) 10：00～ 

於：西脇市総合福祉センター 

 

地区の時間 

〇戦略計画委員会            髙瀬英夫委員長 

 6/23 戦略計画委員会を西脇ロイヤルホテルで開催

しました。詳細につきましては、8/7 の卓話で報告

させて頂きます。皆様のお手元に、米山梅吉記念館

のパンフレットをお配りしています。米山梅吉記念

館は日本のロータリーの創始者、米山梅吉翁の偉業

を讃え、ロータリー精神の普及を図るため発足した

記念館で、過日、行って参りました。良い勉強にな

りますので、西脇クラブとして機会があれば訪問さ

れてはどうでしょうか。 

 

福谷信夫会員退会挨拶 

 約 20 年間お世話になりましたが、今年 6 月末で

退会することとなりました。20 年の間には楽しい思

い出がたくさんあります。小旅行で北海道に行った

時はワインを呑み過ぎて酔っぱらってしまいご迷惑

をお掛けしましたが、今となってはいい思い出です。

本当にありがとうございました。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 №１ 第２７７９回  令和５年７月３日 

 
今週の歌：君が代・手に手つないで 

 

プログラム   「クラブフォーラム」 

会長、会長エレクト(クラブ管理運営委員長) 

幹事、SAA、職業奉仕委員長 

会長 高瀬幸一郎   幹事 東口喜樹 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

零会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 
 RIテーマ ： CREATE HOPE in the WORLD ～世界に希望を生み出そう 

20２３-202４ 週報 
 

 

 

 

 

 

 



  ニコニコ箱 

藤阪会員  会長杯、5 年ぶり？のゴルフでバーデ

ィーとニアピン賞を取りました。スコ

アは 127。やっぱり下手だね。 

髙瀬(英)会員 会長杯で準優勝賞品、ショットナビを

頂きました。これを活用し、来年は優

勝を目指します。 

来住(泰)会員 1 年間ご苦労様でした。 

大西会員  皆様一人一人に“ありがとう”の感謝を

込めて。 

矢納会員  会長杯ゴルフコンぺ楽しかったです。 

高瀬(幸)会員 大西会長杯で 3 位となりました。矢納

会員、竹内会員、有難うございました 

西山会員  会長杯ゴルフコンペ、賞も当たらず、

スコアも散々でしたが、良きメンバー

に恵まれて楽しい一日でした。 

会長、幹事、一年間ご苦労様でした。 

園田会員  大西会長杯参加の皆様、大変お疲れ様

でした。10 位賞が当たりました。あ

りがとうございました。 

竹内会員  大西会長杯ゴルフコンペ、皆さんお疲

れ様でした。 

村上会員  幹事として 1 年間お世話になり、あり

がとうございました。 

金田会員  会長杯ゴルフ大会、参加の皆様お疲れ

様でした。 

井上会員  1 年間頼りない SAA でしたが、皆さん

に支えられ、何とか完了することがで

きました。又、昨日のゴルフ大変楽し

かったです。 

後藤(直)会員 会長杯コンペ、お疲れ様でした。会長

賞いただきました。 

戸田会員  ゴルフでは大変お世話になりました。 

      藤井雅浩会員に大変お世話になりまし

た。ありがとうございました。 

小澤会員  大西会長杯にて優勝させて頂きまし

た。有難うございました。 

中川会員  会長杯ではお世話になりました。楽し

くまわらせていただきました。ありが

とうございました。 

藤原(都)会員 6/23 の玉木新雌さんの講演会、その

後の懇親会、二次会、また続いて

6/25 の会長杯にと大変お世話になり

ました！ありがとうございます。 

數原会員  1 年間副 SAA としてお世話になりまし

た。 

※本日のニコニコ                     80,000 円 

 誕生日・結婚記念日           5,000 円 

※本年度累計額（6/26 現在）             1,775,000 円 

     本日の花：ｶﾞｰﾍﾞﾗ・ﾍﾞﾛﾆｶ 

プログラム 

〇井上勝彦 SAA 

本年度は、60 周年という節目の 

年度であり、コロナ禍の中、より 

充実した楽しめる例会になるよう 

進行しようと心がけましたが、不 

慣れもあり、こなすことが精一杯 

で、中々考えたような成果を上げることができませ

んでした。目先の進行とか少し変化があった時にう

まく対応できず、慌てふためき頓珍漢な仕切りをし

てしまうことも多々ありました。事前に出席状況を

把握し、例会の進行に役立てることもせず、その場

しのぎの対応をしてしまうことも何度かありました。 

 SAA とは、「例会をはじめ、すべての会議が楽し

く、秩序正しく運営されるよう、常に心を配り、気

品と風紀を守り、会合がその使命を発揮できるよう

に設営、監督する責任を有する人」とありますが、

なんとかシナリオに沿った内容を事務的にこなして

いくだけで、自分なりの工夫、より楽しくなるよう

にはどうすれば良いかといった提案力に欠けていた

ように思います。 

 しかし、自分にとってはこの SAAという役割を与

えて頂いたことは、自己の成長にとってはプラスに

なる、本当に有難い機会であり、感謝しています。

これまでは、あまり深く考えず例会に出席していた

のですが、SAA をさせて頂いたことで、例会の運営、

またそれに深く関わる会長、幹事、また事務局の山

口さんの大変さをひしひしと感じることができ、ス

ムーズに運営するにはその裏での下準備が如何に大

切か、少しは理解できたような気がします。今後も

色々な場面で経験するイベントやセミナーについて

も主催している側の人々の大変さ、また自分が何か

主催することがあるときの下準備等の大切さが少し

は理解できたように思います。 

 私はこの７月で 63 歳になるのですが、自分の仕

事だけ、また趣味の分野だけに没頭していては得ら

れなかった経験をこの数年でさせて頂いているよう

に思います。50 半ば頃には、自分はこの仕事がいつ

まで続けられるのだろう。あと 10 年か、15 年か、

ではその後どうするのだろう。芸術家、役者など一

生かけて磨き続けることができる仕事ならそれは一

生かけてやりがいのあるもので、うらやましい限り

であるが、自分の仕事ではそうはいかない。なにか

一生かけて成長していくように感じられるようなも

のはないか。そんなことをよく考えていました。そ

んな時にロータリークラブに誘われたのですが、そ

の時は別に貴重な体験が出来るから入るというので

はなく、誘ってくれた人が信頼できる人だから入っ

たということで、敷居はいまだに高いままですが、

有難いと思っています。 

 

 



 ロータリーに入り、最初に出会う言葉は「四つの

テスト」ですが、これは当たり前のように感じる文

言ですが、これを実行するのはかなり大変だと思い

ます。また、職業奉仕という概念も考えれば考える

程深く、自問自答しても中々に答えは出てきません。

「ロータリーは哲学だ」という会員の方々によくお

会いすることがありますが、哲学というものが私に

はよく分かりませんが、深く考えて自分なりの道を

見つけだすこと、長い時間をかけて道を作っていく

ようなことのように思われます。 

 10 年位まえに京セラの稲盛会長の講演を聞く機会

があり、人生の目的は何かという問いに、「人生の

目的は心を磨くことだ」という答えをされていたの

を思い出します。様々な苦労、突然の危機、何故自

分だけこうなのか、色々と大変な局面に見舞われる

ことがあるが、それらは心を磨くための試練であり、

それを乗り越え、解決していくことに意味があると

いった内容であったと思います。何故自分だけ、何

故こうなのだと思うことがありますが、心を磨くこ

とが人生の目的であるとすれば、それらはまさに与

えられた試練と受け取ることができます。 

 「四つのテスト」の一つ一つは素晴らしい文言で

すが、これらは簡単ですべて実行できていると自信

をもって答えることができる人は少ないと思います。 

しかし、これを念頭におき、少しでも自己の行動に

役立てようとすること、軌道修正をすることは、正

に心を磨くことに通じると思います。生涯かけて自

分の傍らにおき、自己の成長の糧にするよい文言で

あると思います。 

皆さんにご迷惑をかけた一年でしたが、私にとっ

ては成長に通じる貴重な一年であり、こういう機会

を与えて頂いた大西会長はじめ、皆様には本当に感

謝しています。一年間ありがとうございました。 

〇村上康憲幹事  

 まずもって、皆様には 1 年間 

本当にお世話になりありがとう 

ございました。 

大西会長から幹事を任命され、 

60 周年もあると伝えられ。大西 

会長、齋藤実行委員長と相談し、 

式典は例年 4 月に周年は行っているということで、

60 周年も 4 月に決まりました。大西年度が始まる 1

年以上前ではありましたが、記念式典会場、祝賀会

会場、ガバナー事務所との調整を行い、当初は 4 月

8 日で式典・祝賀会を行う予定でしたが、ホテルが

都合悪く、急遽ガバナー代表幹事古川氏にお伝えし、

15 日に式典・祝賀会、翌週 22 日に基調講演会を行

う日程で会場を抑えることが出来ました。 

 話は変わりますが、幹事の 1 年間でやからしてし

まった大きなことが 2 つあります。細かな失敗は

多々ありますが…。 

一つ目は、昨年の 10 月 12 日に基調講演をして頂

く、青山学院の原監督の秘書の方との打ち合わせ日

の前日にコロナ感染しまして、新幹線のチケット等

段取りを私一人で行っていた為、急遽チケット西山

会員の自宅ポストにもっていきました。二つ目の大

失敗は 6 月 8 日に富良野ＲＣとの友好クラブ調印式

に向けての出発の前日の 6 月 6 日の朝、腰が痛くて

起き上がることが出来ず、またまた直前にリタイヤ。

こちらも航空機、レンタカーの手配などまたまた一

人で行っていた為、急遽山口さんに事務所まで来て

もらい、嫁からチケットを渡してもらうということ

になりました。富良野は本当に行きたかったですが

こんな体ではいけません。つくづく最終詰めが甘い

と感じました。 

しかし何とか 1 年が終わります。本当にお世話に

なりました。 

〇大西義文会長  

 2022-23 年度活動報告 

◇クラブ管理運営委員会 

(赤井委員長) 

60 周年に向けてより参加しや 

すい楽しいクラブ運営が出来た事、 

My ROTALY 登録率 75%以上達成 

出来た事、各委員会の統括的な連携を果たしていた

だいた事に感謝申し上げます。 

◇親睦活動委員会(金田委員長) 

コロナ禍も収束に向かい、全ての事業を展開して

いただきました。家族例会(劇団四季)、クリスマス

例会、新年例会、会長杯と一工夫していただいた事、

お陰様で家族、会員間の交流や親睦を十分深めてい

ただいた事に感謝申し上げます。 

◇会員維持増強委員会(笹倉委員長) 

会員数の維持が図れたことが何よりも良かったで

す。藤原都子会員に入会していただき、女性会員の

入会も達成できました。3 名入会いただき、結果的

には 2 名の純増と、職業業種の多様化も図れ、感謝

申し上げます。 

◇出席委員会(竹内委員長) 

何と 100%出席達成した日もあり、コロナ禍以降

からの出席回復を果たせました。そして、メークア

ップ事業含め、耐えず 90%台の出席維持をも保てた

事に感謝しています。 

◇Ｒ情報・戦略計画委員会(永谷委員長) 

今報告させていただいている目標設定は、全て永

谷委員長のおかげです。また、新入会員のインフォ

メーションにも努めていただきました。 

◇雑誌広報・公共イメージ委員会(嶋田委員長) 

 ホームページのリニューアル、インスタの開設、

ロータリーの友への投稿等で、西脇ロータリークラ

 

 



高瀬会長のテーマ ： 職業人としてプライドを持とう！ 

 

ブの PR に努めていただいたことに感謝しています。 

◇プログラム委員会(吉田委員長) 

予定通りのプログラム展開と、変更箇所の中継の

パイプ役として調整に努めていただきありがとうご

ざいました。 

◇その他 

会員維持増強委員と出席委員会のコラボで入会 3

年未満の会員にクラブ内で初めてのセミナー実施。

髙瀬英夫会員、永谷会員を講師として、ロータリー

の歴史とロータリーとは何かなどの話をしていただ

き感謝しています。 

◇職業奉仕委員会(渡會委員長) 

地区の誇る職業奉仕の理念を継承し、発展してい

ただいた事。「トライやる・ウィーク」における中

学生へのコロナ検査キッド贈呈式で教育長に手渡し

ました。 

◇社会奉仕委員会(藤井委員長) 

産業フェスタでのもちつき等、地域のイベントに

参加し盛り上げていただきました。財団委員会との

コラボでポリオ根絶募金活動をしていただきました。 

◇青少年奉仕委員会(後藤委員長) 

西脇高校・西脇北高校インターアクトとの交流を

深め、60 周年記念講演会のポリオ根絶バザーへの協

力等あらゆる面で一緒に参加していただいた事を嬉

しく思いました。 

◇国際奉仕委員会(細田委員長) 

国際的な活動は手薄になりましたが、国際大会含

め国際事業等を次年度盛り上げていただければと思

います。 

◇ロータリー財団委員会(藤阪委員長) 

ポリオ根絶バザー、募金活動をみごとに達成して

いただきました。バザーの売上 98,320 円、募金

41,285 円、祝賀会での募金 84,000 円、トータル

223,609 円。本当にありがとうございました。 

◇米山記念奨学会委員会(和田委員長) 

米山記念奨学生 謝 永喆君のカウンセラーとし

て藤本会員を指名していただきました。謝君との出

会いは生涯に残る思い出となりました。共に一緒に

楽しく過ごせた事は米山記念奨学会のおかげでした。 

 

60 周年事業として齋藤実行委員長のもと、高瀬副

実行委員長、園田副実行委員長と一致団結して見事

に成し遂げていただきました。その新たな 1 ページ 

として、60 周年の記念の年に富良野 RC との友好ク 

 

 

 

 

 

 

ラブ提携の調印式を 6 月８日に行うことができまし 

た。西脇RC会員一同の努力により、70周年、80周

年に向けてこれからも邁進していってほしい！と願

うばかりです。 

最後になりましたが、私の女房役として村上幹事、

井上 SAA、數原副 SAA が一丸となって事業の遂行、

段取りに徹してくれました。事務局の山口さんには

本年大変な労力を費やしていただき感謝しています。 

私にとっては最高の幹事、SAA に恵まれ一心同体で

いられた事が最大の"ありがとう"の感謝でした。 

次年度、高瀬年度に精一杯の協力を注いでいただ

く事を希望し、バトンを渡したいと思います。皆様、

一年間本当にありがとうございました。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

トピックス 

◎６月 25日(日)西脇カントリークラブで大西会長杯

ゴルフ大会が開催されました。当日は梅雨の晴れ間

のお天気に恵まれ、スコアは関係なく、楽しい一日

となりました。参加者は 21 名。優勝は小澤会員で

した。 

 

      優勝 

 

 

 

 

 

 

 

 

     準優勝        3 位 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                         

7 月 10日(月) クラブフォーラム(前会計・監査・会計・社会奉仕・青少年奉仕・国際奉仕・米山・Ｒ財団)  

7 月 17 日(月) 休 会 

7 月 24 日(月) クラブフォーラム(親睦・会員増強・出席・Ｒ情報(戦略)・雑誌広報・プログラム) 

7 月 31 日(月) 安行英文ガバナー公式訪問 

  

 

 

 

 

  


